
Cholet. Passage de relais à la direction de la 
Jeune France Cholet 

Après huit ans à la tête de l’association sportive la Jeune France Cholet, Françoise Cholet 
prend sa retraite et laisse sa place à Virginie Lemarchand. 

 

 

Cholet, le 23 mai. De gauche à droite : Virginie Lemarchand, nouvelle directrice de la Jeune France Cholet et Françoise 
Cholet, ancienne directrice de l’association. | CO – QUENTIN DUVAL 

Françoise Cholet travaille à la Jeune France depuis 37 ans. Après quatre décennies de bons 
et loyaux services, la directrice a décidé de prendre sa retraite au mois de juin.  Je suis 
partagée entre la joie d’aller vers de nouveaux horizons et le fait de quitter un métier qui me 
passionne , raconte-t-elle. La Vendéenne est passionnée par le sport depuis toujours. Elle a 
commencé sa carrière professeure d’éducation physique et sportive, mais l’Éducation 
nationale, ce n’est pas pour elle.  J’aimais encadrer le sport mais pas dans un environnement 
scolaire, explique-t-elle. Je voulais une pluralité de publics, notamment au niveau de 
l’âge.  En 1987, Françoise Cholet se tourne alors vers le monde associatif en intégrant la 
Jeune France.  J’étais la première salariée en éducation sportive. J’avais pour mission de 
développer la partie loisir, se remémore-t-elle. À l’époque, nous étions plutôt tournés vers 
les sports de compétition. Aujourd’hui, c’est la moitié des activités de l’association.  

Petit à petit, l’éducatrice grimpe les échelons en interne pour devenir coordinatrice des 
activités de loisirs et manager des éducateurs. En 2008, elle monte encore d’un cran pour 



devenir directrice adjointe, avec pour mission de développer le nouveau centre d’accueil et 
de formation de l’association. Puis, huit ans plus tard, elle prend la direction de la Jeune 
France.  C’était passionnant, confie-t-elle. Le travail avec les bénévoles m’a beaucoup plu.  Ils 
sont plus de 200 permanents, indispensables pour son bon fonctionnement.  Je crois 
beaucoup dans ce travail d’équipe, explique l’ancienne directrice. Je n’étais pas la cheffe 
mais plutôt la coach ou la capitaine de l’équipe. Cela vient de ma formation dans les sports 
collectifs.  

Développer le sport en entreprise 

Son brassard de capitaine, elle va officiellement le lâcher en juin et définitivement tourner la 
page.  Je ne serai plus du tout impliquée afin de laisser le champ libre à ma remplaçante , 
souligne Françoise Cholet. Pour autant, pas question de quitter le monde associatif, bien au 
contraire. Elle va s’impliquer dans le comité régional de la Fédération française des clubs 
omnisports.  Je me suis toujours dit que je ferais du bénévolat. J’ai un peu d’expérience 
quand même , s’amuse la sportive. 

Françoise Cholet va passer le relais à Virginie Lemarchand. Un tout autre profil.  Je viens 
plutôt du secteur social , explique-t-elle. À 37 ans, la Choletaise a déjà une sacrée 
expérience.  Lorsque j’avais 25 ans, j’ai créé une entreprise de services aux personnes 
fragiles à Angers. Je l’ai développée puis je l’ai vendue en 2017.  De retour à Cholet, elle 
prend la tête d’une agence d’intérim spécialisée dans le transport et la logistique. Puis, juste 
avant la pandémie, elle devient directrice de L’éclaircie, une association d’insertion 
professionnelle. 

Un parcours bien éloigné du sport, mais ce n’est pas forcément ce que recherchait 
l’association.  Nous nous sommes posé la question, mais nous nous sommes rendu compte 
que ce n’était pas simple. Finalement, nous recherchons surtout des capacités de direction , 
précise Françoise Cholet, séduite par le parcours de Virginie Lemarchand.  Elle a beaucoup 
bougé donc elle a une forte capacité d’adaptation.  Pour quelques semaines encore, la 
nouvelle directrice va pouvoir profiter de l’expérience de sa prédécesseur pour appréhender 
le milieu sportif. 

Dans l’immédiat, Virginie Lemarchand veut surtout  s’enrichir du quotidien , mais elle a tout 
de même quelques projets pour la suite.  J’ai envie de développer le sport en entreprise et 
pousser un peu plus loin le social. J’ai d’autres idées mais il faut une réflexion avec les 
bénévoles et les équipes , conclut-elle. 
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